

Fecha: 23-03-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: SOFOFA EN MODO ELECTORAL: el miércoles comienza el proceso, Enex entrará por cupo de CSAV y ocho consejeros no repostularán

Pág. : 2
 Cm2: 1.178,4

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

UVERINOS 23 DE MARZO DE 2025 | EL MERCURIO

El 26 de marzo se comunicará el calendario mediante el cual se elegirán a 30 de los 60 consejeros electivos. Por primera vez, podrán postular mujeres de primera línea, que no sean gerentes generales ni directoras. Y el consejo elegirá a dos integrantes del comité ejecutivo. Entre las nuevas empresas que se sumarán está Rosen, Vizcachitas, Enex y Molymet. El vicepresidente que reemplazará a Hasbún aún no se determina.

• M. JESÚS COLOMA Y M. JOSÉ TAPIA

El próximo miércoles, empezará un nuevo proceso electoral en la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa). El 26 de marzo, se realizará el consejo donde se anunciará el programa completo a los socios y se hará llegar por carta a las empresas. Si bien la carrera por la presidencia ya está corrida —Rosario Navarro seguirá por dos años más al mando—, las dudas penden sobre los consejeros que se modificarán: el gremio debe renovar 30 de sus 60 integrantes electivos de cara al período 2025-2029. Y con ello, quién reemplazará al gerente general de Vapores, Óscar Hasbún, en el cargo de vicepresidente, ya que, por cumplir su período máximo, no puede seguir en el gremio. El otro vicepresidente, Gonzalo Said, seguirá en su posición.

El comité electoral será presidido por Ricardo Garín, e incluye a los consejeros Gonzalo Guerrero, Francisco Errázuriz, Soraya Kassis, además del gerente general, Jorge Ortízar, como ministro de fe. Los candidatos tienen plazo hasta el 5 de mayo para inscribir candidaturas. La votación se realizará entre el 22 y 27 de ese mes, día en que se darán los resultados.

Los consejeros pueden estar máximo tres períodos en el cargo. Solo por esa condición deben salir, además de Hasbún: Eduardo Navarro, quien representa a empresas COPEC; Juan Pablo Armas, de Veterquímica; Janet Awad, de Concha y Toro. A ellos se suma la socia principal de EY, Macarena Navarrete, ya que, tras el cambio de estatutos impulsado por la presidenta el año pasado, las auditorías ya no pueden ser parte de la entidad fabril. Gonzalo Sanhueza, de Iansa, sale porque ya está Pablo Montesinos, gerente general; y Matías Doméyko, de Arauco, y Felipe Silva, de Cementos Colpaico, optaron por no repostularse.

Hoy, hay empresas que ya definieron esos reemplazos. Por Hasbún, el grupo Lukšic impulsará la candidatura del gerente general de Enex, Nicolás Correa; por Eduardo Navarro y Doméyko, el grupo Angelini promoverá al gerente general de Arauco, Cristián Infante; mientras que Concha y Toro no presentaría candidato.

A esos se suman aquellos que continúan, pero por otras empresas, ya que han dejado sus posiciones en las compañías que originalmente las apadrinaban, o porque las que actualmente representan ya tienen un cupo en la otra tanda de consejeros que se renueva para el período 2023-2027. Es el caso de Luis Felipe Gazitúa, por ejemplo, quien en abril deja la presidencia de CMPC para asumir como presidente de la nueva entidad financiera entre Biccercorp y Security. Conocedores de los hechos señalan que Gazitúa podría en-

Candidatos tienen hasta el 5 de mayo para inscribir candidaturas al consejo

SOFOFA EN MODO ELECTORAL: el miércoles comienza el proceso, Enex entrará por cupo de CSAV y ocho consejeros no repostularán

ALGUNOS NUEVOS QUE POSTULARÁN:



Nicolás Correa,
Enex.



Luz Didier,
SK Godelius



Santiago Montt,
Minera Vizcachitas



Edgar Pape,
Molymet



Agustín Alfonso,
Rosen

cipales grupos económicos para invitarlos a que postulen al consejo a integrantes de sus sucesiones. "No se trata de desincentivar que entren ejecutivos de renombre, pero la idea es también que haya más empresarios", señalaron conocedores.

Hoy, si bien el proceso aún no parte, ya van varios nombres y empresas que quieren ingresar.

Dentro de los nombres que suenan está Santiago Montt, presidente de la Minera Vizcachitas; Edgar Pape, por la empresa Molymet; Rodrigo Arteaga, por Químicos FAS; Marcelo Marchese, gerente general de Gildemeister; Agustín Alfonso, por Rosen; Vicente Izquierdo Iñiguez, por Sargent; Mauricio Perrot, de empresas Perrot; Raúl Ciudad; Mauricio Pancorvo, de Tecfluid, y Vicente Astorga, de Farmoquímica Pacífico.

A la fecha, habría solo una mujer que estaría ya en carrera. Se trata de la abogada Luz Didier, de 35 años, quien es directora de SK Godelius, firma que es parte del grupo Sigdo Koppers.

Didier está ya en campaña, confirmaron contactados. Su padrino en esta travesía sería Gonzalo Guerrero. El presidente de SQM concurre a Didier hace años. La abogada trabajó en la gerencia de Medio Ambiente de la minera no metálica hasta diciembre. Renunció para iniciar la campaña. De hecho, previamente fue ella quien ayudó a la compañía en la campaña de Guerrero como consejero de la Sofofa. SQM no quería que le ocurriera lo mismo que le pasó al ex vicepresidente ejecutivo, Patricia Contesse Fica, quien en 2021 postuló y no salió. Por ende, diseñaron una campaña "potente" —dicen testigos— de la mano de Didier. En 2023, Guerrero salió electo con la segunda mayoría.

"No ha sido fácil llegar a cada uno de los gerentes generales, directores o presidentes del directorio. Sin embargo, con los que me reunido he tenido muy buena recepción", cuenta Didier. La abogada ve como un desafío de largo plazo sumarse a la Sofofa debido a que a través de su familia es accionista de Sigdo Koppers. "Cuando eres

accionista tienes una visión a largo plazo. Te importa que el país tenga las condiciones para que la empresa crezca", subraya.

Pese a que aún no hay otros nombres femeninos para entrar al consejo electivo, desde el entorno empresarial sostienen que postularán más mujeres... la carrera recién comienza.

Además, el cambio de estatutos que impulsó Navarro el año pasado fijó como permanente una cláusula que solo se activaba en algunas situaciones. A partir de esta elección, las mujeres no solo tienen que ser directores o gerentes general —como es el caso de los hombres— para postular; todas aquellas que tengan un cargo de primera línea pueden entrar. De hecho, Coca-Cola Chile estaría candidato a su directora de Asuntos Públicos, Sustentabilidad y Comunicaciones, Paola Colorio.

Elección popular para el comité

Tras los cambios en los estatutos del gremio, por primera vez el consejo en pleno, que contempla a 120 personas, escogerá a dos consejeros —uno gremial y otro electivo— para sumarse al comité ejecutivo. De esta manera, la presidenta elegirá a los nueve que lo integran actualmente, más dos por elección popular. Todo ello, en búsqueda de una mayor representación.

"Los que sean elegidos de esta manera serán claves para las elecciones que vengan para adelante", dicen cercanos al proceso.

Los consejeros que hoy integran el comité ejecutivo serían modificados. No se sabe si todos, pero si la mayoría, dado el nuevo aire de Sofofa y el nuevo período.

Una de las grandes incógnitas es quién será el reemplazo de Óscar Hasbún en la vicepresidencia. Varios contactados señalan que la decisión la tomará Navarro una vez que esté electo el consejo. Nombres, suenan varios: Rodrigo Hinzpeter, de Quíntico, que, sin embargo, ya mantiene muchas posiciones en Sofofa, por lo que carecería de tiempo; Matías Concha, quien es muy cercano a Rosario, y tener a su cargo todo el tejido regional del gremio. Y también se ha levantado la figura de Gonzalo Guerrero, el único de los anteriores cuyo período vence el 2027; por ende, no debe ir a la reelección y, de hecho, está en el comité electoral.

Más allá de ello, no hay segundas voces, todos sostienen que Hasbún es irremplazable, dado su liderazgo. Otros aseguran, además, que Navarro ha crecido bastante a nivel gremial; por ende, no requiere una personalidad tan relevante como la de Hasbún para que la segundue... lo que es claro, es que la triada seguirá, y que será la presidenta quien finalmente la determine.



CLAUDIO GUTIÉRREZ



MAGALÍ MARÍA PEREZ